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ТВОЯ 
НОВОСТЬ
В ГАЗЕТЕ

Если вы стали 
очевидцем
интересного

события или факта, 
сообщите нам:

yl1907@mail.ru, 

vk.com/yznaet,  

ok.ru/yznaet

Оставайтесь с нами! 3-16-96

Отдел редакционной
доставки
(для жителей города)

Стоимость подписки:
900 руб. с доставкой,

600 руб. без доставки.

В редакции «ЯЖ» 
идёт подписная 
кампания 
на I полугодие 2024 г.

Также выписать газету можно в любом отделении 
«Почты России» или обратиться к почтальону.

ЖКХ

c Евгений ДАШУНИН

Осенняя прямая линия с за-
местителем главы города 
Фёдором Аграфениным по-
лучилась весьма насыщен-
ной. На неё поступило семь 
звонков, но большинство 
горожан не ограничились 
одним вопросом.

Сетевой капкан. Ялуторов-
чанка с ул. Северной расска-
зала, что столкнулась с ком-
муникационным тупиком. По 
её словам, между газопрово-
дом, идущим вдоль тротуара, 
и забором домовладения сто-
ит ветхая опора линии электро-                                                        
передачи. Жильцы очень пере-
живают за свою изгородь, ведь 
она построена не так давно, 
притом из недешёвого нынче 
профнастила, а столб может 
рухнуть именно на неё.

Женщина обращалась в 
электроснабжающую органи-
зацию, но ей ответили, что вы-
сота газопровода не позволяет 

подогнать к этому месту техни-
ку, поэтому заменить опору они 
не могут. Однако заверили, что 
сделают запрос в газовую служ-
бу для переустройства газопро-
вода и только тогда займутся 
столбом. Фёдор Геннадьевич 
пообещал проработать вопрос 
с электриками и газовиками.

Схема проста. Жительница 
ул. Губина интересовалась, 
как подключиться к сетям 
центрального водоснабжения, 
ведь её дом запитан от скважи-
ны, но вода по сути техниче-
ская и довести её до соответ-
ствия качеству питьевой до-
статочно сложно.

Оказалось, что алгоритм 
прост. Нужно посетить МП 

«Горводоканал» на ул. Заводо-
уковской, 2, написать заявле-
ние и получить технические 
условия на подключение. В них 
будет прописано, куда можно 
подключиться и как это сде-
лать. По словам заместителя 
главы, в городе ежемесячно 
заводят воду в дома от деся-
ти до 20 человек, и с этим нет 
никаких проблем.

Также дозвонившаяся по-
благодарила за оперативное 
подключение газоснабжения. 
Фёдор Геннадьевич пояснил, 
что процедура упростилась из-
за президентской программы 
догазификации частного сек-
тора, благодаря которой ком-
муникации к домовладениям 
подводят бесплатно. 

Откуда цифры? Почти каж-
дая прямая линия не обходит-
ся без вопросов по начислени-
ям за услуги ЖКХ. На этот раз 
горожане спросили, почему в 
квитанциях появился перерас-
чёт за оплату ресурсов, иду-
щих на общедомовые нужды. 

Фёдор Аграфенин пояснил, 
что в прошлом году поменя-
лось законодательство. Рань-
ше разницу между показания-
ми общедомового и индивиду-
альных приборов учёта опла-
чивали по нормативу. С марта 
2022-го начался сбор данных 
по показаниям, и в конце года 
был произведён перерасчёт по 
разнице. Эту цифру поделили 
в соответствии с площадями 
квартир и начали включать в 
суммы в квитанциях. Конечно, 
нельзя однозначно сказать, что 
кто-то ворует ресурсы: может, 
просто не передаёт показания 
или сломан счётчик. Но по квар-
тире позвонившей горожанки 
специалисты проведут анализ 
выставленных счетов и распи-
шут, за что были начисления.

Вопросы частные и общие
Жителей города интересуют график 
ремонта дорог и возможность 
подключения к коммуникациям

g В 2022 году в Ялуторовске без 
газа оставались 494 домовладения. 
На сегодняшний день 352 владельца 
заключили договоры на газоснаб-
жение, а в 166 домах уже пользуют-
ся голубым топливом

После проведения прямой линии Фёдор Геннадьевич выехал с представителями СУЭНКО к заявительнице. 
При осмотре опоры признаков ветхости не обнаружено, но решено провести инструментальную проверку /ФОТО АЛЕКСАНДРА СМИРНОВА

АНОНС

Ежегодное 
послание
c (Соб. инф.)

Губернатор Тюмен-
ской области Александр 
Моор выступит с посла-
нием областной думе. 

В ежегодном обраще-
нии Александр Викторо-
вич расскажет парламен-
тариям и жителям региона 
о положении дел в субъек-
те. Традиционная встреча 
состоится 22 ноября, со-
общает инфоцентр пра-
вительства области.

Годом ранее в своей 
речи Александр Моор 
затронул ряд ключевых 
тем: мобилизация и спе-
циальная военная опера-
ция, образование, здраво-                                                               
охранение, культура, спорт, 
социальные выплаты и 
поддержка, транспорт, ин-
вестиции, а также перспек-
тивы развития области.

Напомним, что 29 ноя-   
бря этого года в аккаун-
тах губернатора в соци-
альных сетях пройдёт 
прямая линия. Начало в 
17-00. В рамках трансля-
ции Александр Моор от-
ветит на вопросы, кото-
рые волнуют жителей ре-
гиона. Также запланиро-
вано ТВ-вещание на теле-
каналах ОТР, «Тюменское 
время», «Тобольское вре-
мя» и «Ишимское время». 
В своём телеграм-кана-
ле Александр Моор при-
звал жителей присылать 
волнующие их вопросы 
в комментариях соцсе-
тей «ВКонтакте» и «Одно-
классники» или звонить 
по телефону на номер 122.
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В ожидании асфальта. Зло-
бодневным остаётся вопрос 
асфальтирования улиц, на 
которых проезжие части вы-
полнены в щебне, в частно-
сти ул. Губина и ул. Кармелю-
ка. Замглавы рассказал, что 
в городе есть улицы, где во-
обще нет дорог. Сейчас раз-
вёрнута масштабная работа 
по щебенению. В постоянном 
режиме проводится обследо-
вание щебёночных проезжих 
частей, при необходимости их 
ремонтируют.

Нельзя забывать и о поддер-
жании нормативного состоя-
ния основных городских ма-
гистралей, по которым двига-
ется общественный транспорт. 
В следующем году пройдёт ре-
монт участков улиц Красноар-
мейской, Ишимской, Свободы, 
Жигайло, Егорова, Филиппова, 
проезда № 4. Средств на всё не 
хватает, но дорожные работы в 
городе не прекращаются.

Расставить приоритеты. Не 
обошлась прямая линия и без 
звонка, пожалуй, одного из 
самых неравнодушных жите-
лей нашего города - Виктора 
Верещагина. Он посетовал на                                                                      
неудобства проезда перекрёст-
ка улиц Сирина и Трактовой. 
Когда действовал переезд, 
транспорт шёл с него напря-
мую по ул. Советской, а за-
тем следовал на Трактовую, и 
было логично, что она главная 
на пересечении. Теперь же ос-
новной автомобильный поток 
с моста идёт вдоль стадиона, 
и в час пик машины, доезжая 
до дач, попадают в пробки, так 
как им приходится уступать. 
Да и к геометрии этой развяз-
ки большие вопросы. Чтобы 
посмотреть, нет ли авто, еду-
щих от светофора, приходит-
ся изрядно повертеть головой. 
Поэтому, по мнению ялуторов-
чанина, приоритетным необ-
ходимо сделать поворот с ул. 
Сирина в сторону Восточного 
микрорайона.

Подобные вопросы рассмат-    
ривают на комиссии по безо-   
пасности дорожного движе-
ния, поэтому предложение бу-
дет озвучено на ближайшем 
заседании. Затем, скорее всего, 
его направят специалистам, за-
нимающимся корректировкой 
проекта организации дорож-
ного движения города, и они 
дадут своё заключение.

Не хватает тротуара. Родите-
ли учеников четвёртой школы 
посетовали на отсутствие тро-
туара по улице Свердлова - от 
ул. Декабристов до Лесозавод-
ской. К тому же на перекрёстке 
с последней необходим пеше-
ходный переход, так как там 
очень интенсивное движение.

Фёдор Геннадьевич согла-
сился, что тротуар там ну-
жен, но пока точные сроки его                        
обустройства назвать слож-
но. В ближайшее время спе-
циалисты займутся расчёта-
ми затрат на его организацию. 
Соответственно, нанесение                                                                                              

зебры возможно только после 
его строительства, иначе пеше-
ходный переход будет выпол-
нен с нарушениями действую-
щих требований. 

Ещё одну пешеходную до-
рожку просят жильцы дома 
№ 22 на ул. Карла Либкнехта. 
По их мнению, тротуар непло-
хо бы проложить на пустыре, 
образовавшемся на месте быв-
шей штрафстоянки за гости-
ницей «Сибирь».

Замглавы пояснил, что под 
землёй на этом участке очень 
много коммуникаций, поэтому 
что-либо возводить там нельзя. 
При любых работах на водопро-
воде или кабельной сети объект 
придётся демонтировать. Ви-
димо, люди просто выбирают 
короткий путь к перекрёстку 
улиц Ленина и Красноармей-
ской, хотя по ул. Карла Либкнех-
та есть пешеходная дорожка, 
ведущая в центр, но она на 50 
метров дальше от перекрёстка. 
Скорее всего, причина ходить 
через пустырь именно в этом.

ЧП

c Иван МИХАЙЛОВ

Трое детей погибли при по-
жаре в Ялуторовске в ночь 
с 19 на 20 ноября.

По информации спасателей, 
загорелась квартира на первом 
этаже. Подъезд двухэтажного 
деревянного дома быстро за-
полнился едким дымом, кото-
рый стал смертельным для де-
тей 2008, 2010 и 2012 годов рож-
дения. Предварительная при-
чина гибели - отравление угар-

ным газом. Все они проживали 
в квартире на втором этаже. 
Пожарный извещатель помог 
бы сохранить детские жизни, 
но взрослые его не установили.

Всего в квартире находи-
лись пятеро детей и их мать 
1988 года рождения. Женщина 

и ещё двое несовершеннолет-
них 2015 и 2019 годов рождения 
госпитализированы.

Следственное управление 
СК РФ по Тюменской области 
завело уголовное дело по фак-
ту гибели детей по ч. 3 ст. 109 
УК РФ («Причинение смерти по 
неосторожности двум и более 
лицам»). На месте происше-
ствия работают следователи, 
криминалисты. Проводят ос-
мотр, а также необходимый 
комплекс следственных дей-
ствий, направленный на выяс-
нение всех обстоятельств, до-
прашивают очевидцев. Уголов-
ное дело находится на контро-

g Пожар пло-
щадью 100 кв. м 
ликвидировали 
22 специалиста и 
пять единиц тех-
ники МЧС России

Ночная трагедия

Сообщение о возгорании в квартире дома 152 на ул. Свердлова поступило на пульт дежурного в 22 часа 16 минут /ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ МЧС

Вопросы частные и общие
Жителей города интересуют график ремонта дорог 
и возможность подключения к коммуникациям

ле руководителя следственно-
го управления Следственного 
комитета России по Тюменской 
области Александра Кубляко-
ва, сообщает ведомство.

Пожарные просят не оста-
ваться беспечными и призыва-
ют установить в своём жилье из-
вещатели. Приборы реагируют 
на задымление в случае возго-
рания, а звуковой сигнал помо-
жет спасти жизни и имущество.

f СПРАВКА «ЯЖ». Пожарные изве-
щатели с сиреной и датчиком изме-
рения угарного газа на торговых ин-
тернет-площадках стоят чуть боль-
ше 400 рублей.

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ

P ПРОВОДИТ: депутат думы 
Ялуторовского райо-
на Алексей Валериевич                  
Журавлёв. 
P КОГДА И ГДЕ: 24 ноября,                         
с 10-00 до 12-00 (г. Ялуто-
ровск, ул. Революции, 43, 
каб. № 7). 
P ДЛЯ КОГО: для жителей Ялу-
торовского района.

Предварительная запись 
по тел. 8 (34535) 2-03-78.
Администрация 
Ялуторовского района

#МЫВМЕСТЕ

Весточка 
из дома
c (Соб. инф.)

Более тонны гуманитар-
ного груза на передовую 
уже ждёт отправки на 
сборном пункте в Ялуто-
ровске.

Горожане готовят оче-
редную партию посылок 
мобилизованным. В них 
тёплые вещи, окопные 
свечи, маскировочные 
сети, сухой душ, меди-   
каменты, продукты. Их со-
бирали волонтёры город-
ских общественных орга-
низаций. По две больших 
коробки на каждое из 23 
подразделений, в которых 
служат земляки. Сбор ещё 
не завершён, срок оконча-
ния приёма - четверг. За-
тем груз отправят в Тю-
мень, а оттуда - на пере-
довую.

- Мы своим доброволь-
цам, контрактникам, ко-
торые сегодня находятся 
там, стараемся прислать 
весточку из дома. Поэтому 
те 23 подразделения Тю-
менской области, в кото-
рых служат земляки-ялу-
торовчане, будут получать 
наши посылки, - рассказал 
заместитель председателя 
городской думы Салих Ра-
мазанов. - Наше предприя-    
тие поддерживает семьи 
военнослужащих. Ни разу 
не было такого, чтобы кто-
то отказался помочь.
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ДАТА

 c Анна МИСЛЕР

Порядка 60 человек 
наградили грамотами 
Центрального правле-
ния ВОС и правления 
тюменской областной 
организации, а так-
же благодарственны-
ми письмами ялуто-
ровской местной орга-
низации на праздно-
вании круглой даты. 
Торжество прошло в 
молодёжном центре.

В истории города и 
района. В актовом зале 
собрались представите-
ли муниципальной вла-
сти, органов социальной 
защиты населения, руко-
водство и актив органи-
зации. Заместитель гла-
вы города Ольга Губа-
чёва, вручая благодар-
ственное письмо предсе-
дателю первички Венере 
Мошковой, отметила, что 
вехи развития организа-
ции включены в общую 
городскую летопись. 

- Наша местная орга-
низация занимает актив-
ную общественно-поли-
тическую позицию. На 
протяжении десятиле-
тий общество с успехом 
выполняет свою глав-
ную миссию - объединя-
ет людей, отстаивает их 
права и помогает созда-
вать условия для того, 

чтобы жизнь каждого 
становилась лучше. Мы 
с вами взаимодействуем 
по разным направлени-
ям, - сказала Ольга Алек-
сеевна. - Вы пример для 
подражания остальным 
общественным организа-
циям. По многим вопро-
сам можно обращаться к 
вам за советом.

В режиме решения                 
задач. Спектр направ-
лений деятельности ор-
ганизации действитель-
но большой: информи-
рование по вопросам со-
циально-бытовой реаби-
литации инвалидов по 
зрению, обучение ком-
пьютерной грамотности, 
развитие творческих спо-
собностей, содействие в 
профориентации, образо-
вании и трудоустройстве. 
К мероприятиям привле-
кается и молодёжь. Всего 
в местной организации 
порядка 200 жителей го-
рода и района от 18 лет. 
К слову, самому старше-
му члену ВОС исполнил-
ся 91 год. Каждый вно-

сит свой вклад в собы-
тия первички. 

- У нас всегда что-то 
интересное происходит. 
Мы участвуем в разных 
конкурсах, спортивных 
соревнованиях. Недавно 
ездили на состязания по 
шахматам и шашкам. Хо-
дим в бассейн, в сентябре 
у нас прошли соревнова-
ния по плаванию среди 
молодёжи, - рассказала 
о жизни общественников 
Венера Мошкова. - Каж-
дую пятницу организуем 
тематические мероприя-
тия, а к праздничным да-
там - концерты.

С обратной связью.           
Уникальность этих встреч 
отметила начальник 
МУСЗН Евгения Лебеде-
ва. Специалисты соци-
альной сферы регулярно 
общаются с представи-
телями ВОС, консульти-
руют по различным во-
просам, дают разъясне-
ния. Однако и со сторо-
ны членов организации 
тоже получают поддерж-
ку и помощь.

- Когда мы с вами «за-
ходили в цифровиза-
цию», вместе осваива-
ли новые методики ра-
боты уже современного 
процесса, вы озвучивали 
сложности и проблемы, 
но в то же время выска-
зывали предложения, как 
их решить в лучшую сто-
рону. И у нас все эти тех-
нологии прижились во 

многом благодаря вам, - 
напомнила о результатах 
совместной деятельно-
сти Евгения Витальевна.

90 лет побед
Ялуторовская организация Всероссийского общества слепых отметила юбилей

Сейчас активисты ялу-
торовской первички гото-
вятся к следующему зна-
ковому событию - в дека-

Председатель ТОО Всероссийского общества слепых Галина Тунгусова (справа) 
наградила ялуторовских общественников в лице Венеры Мошковой 
и назвала местную первичку одной из самых активных в регионе /ФОТО АВТОРА

 g Торжество 
украсили му-
зыкальные 
номера мест-
ных творче-
ских коллек-
тивов

бре ВОИ отметит 35-лет-
ний юбилей. Свои вы-
ступления представят 
члены общества слепых.

БУДЬ В КУРСЕ

 c Иван МИХАЙЛОВ

Жители Тюменской 
области могут оплачи-
вать счета за жилищ-
но-коммунальные ус-
луги (ЖКУ) через при-
ложение «Госуслуги.
Дом».

Сервис позволяет 
собственникам квартир 
переводить деньги по-
ставщикам услуг в од-
ном приложении. В сен-
тябре мобильное прило-
жение «Госуслуги.Дом» 
начало работу во всех 
регионах России. Сегод-
ня им пользуются уже бо-
лее 900 тысяч россиян.

С помощью новинки 
семейства госуслуг соб-
ственники квартир мо-
гут передавать показа-
ния всех приборов учё-
та и оплачивать счета 
за ЖКУ на одной пло-
щадке. Через «Госуслуги.
Дом» также можно опе-
ративно подавать заяв-
ки в управляющие ком-

пании (УК), получать об-
ратную связь, проводить 
собрания собственников 
онлайн и изучать прото-
колы прошедших общих 
собраний. Здесь же раз-
мещены отчёты по до-
ходам и расходам УК за 
прошлый год, информа-
ция о сроках капремонта 
и запланированных рабо-
тах. При необходимости 
можно направлять обра-
щения в ресурсоснабжа-
ющие организации и жи-
лищную инспекцию.

- Оплата жилищно-
коммунальных услуг - 
самый популярный раз-
дел приложения «Гос-   
услуги.Дом». Здесь у 
собственника есть воз-
можность посмотреть 
квитанции за разные 
периоды, увидеть под-
робную расшифровку 
всех услуг, которые он 
оплачивает. Кроме того, 
можно расплатиться по 
счетам частично, введя 
нужное значение вруч-
ную. В этом же разделе 
получится подать заяв-
ку в управляющую орга-
низацию, чтобы задать 

уточняющие вопросы о 
начислениях или прош-    
лых платежах, - расска-
зала главный государ-
ственный жилищный 
инспектор Тюменской 
области Лариса Боро-
вицкая.

Оплатить счета мож-

но онлайн удобным спо-
собом - картой или с по-
мощью системы быстрых 
платежей (СБП). При опла-
те через СБП комиссия не 
взимается. Авторизация в 
приложении происходит 
через подтверждённую 
учётную запись на пор-

Передать и оплатить

тале госуслуг. Данные о 
недвижимости, приборах 
учёта и счетах загружа-
ются автоматически. В 
случае отсутствия ин-
формации можно подать 
заявку, и управляющая 
организация актуализи-
рует данные.

 f КСТАТИ. Приложение                                                      
«Госуслуги.Дом» созда-
но на базе государствен-
ной информационной си-
стемы ЖКХ (ГИС ЖКХ) и до-
ступно для скачивания в 
RuStore, AppStore, Google Play 
и AppGallery.
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